

Ceuta



>> Heridas simuladas
para aprender a ayudar

Formación sanitaria

El Departamento de Voluntariado, Participación y Formación del Comité Provincial de la Cruz Roja en Ceuta, continúa con su calendario formativo del que se debe destacar los cursos de Primeros Auxilios y el de Auxiliar de Transporte Sanitario para Voluntarios de la institución.

Si bien el curso de Primeros Auxilios inicia y enseña al voluntario en labores básicas de emergencias sanitarias, el de Auxiliar de Transporte Sanitario es, en sí, una formación especializada, en materia de emergencias sanitarias, y posibilita que los voluntarios y voluntarias de Cruz Roja, en posesión de esta titulación, puedan realizar servicios de todo tipo en las ambulancias.

Desde el Departamento de Formación se asegura que “si ya de por sí los cursos de Primeros Auxilios de Cruz Roja requieren una alta preparación (tanto teórica como práctica), el de Auxiliar de Transporte Sanitario es muy superior por cuanto las técnicas que deben aprenderse requieren de una alta especialización. La resultante –se asegura– es que la formación teórico-práctica posibilita trabajar posteriormente como técnico en una ambulancia”.

Estos cursos se llevan a cabo, junto a otros muchos, a lo largo de todo el año y persiguen que los Voluntarios estén perfectamente formados para la tarea que ellos han decidido llevar a cabo.



Los voluntarios del grupo de caracterización y simulación de víctimas de Cruz Roja son requeridos en muchos simulacros que se llevan cabo en la Ciudad Autónoma.

Maquillar para aprender

El Grupo de Caracterización y Simulación de Víctimas de Cruz Roja en Ceuta participó, con gran éxito, en un simulacro de accidente en el que todas las víctimas estaban perfectamente maquilladas simulando, con gran realismo, heridas graves. El simulacro consistía en un accidente entre una moto y un coche con dos víctimas de distinta consideración. La participación del Grupo de Caracterización en un simulacro aporta un plus de realismo al ejercicio.

Para Isabel Brasero, su responsable, “estas caracterizaciones son muy útiles para los profesionales de las emergencias sanitarias ya que se recrean situaciones muy cercanas a la realidad, porque no solamente las contusiones, fracturas y demás heridas (sangrantes o no) son idénticas a las que podemos ver en un accidentado, sino porque además l@s Voluntari@s ejercen de actores y se comportan como si de verdad estuviesen sufriendo esa herida”.



El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, se reunió con todas las organizaciones que trabajan en el Centro de Estancia Temporal para Inmigrantes de la Ciudad Autónoma en la tarde del 31 de enero y la mañana del 1 de febrero. Por parte de Cruz Roja acompañaron al presidente del Gobierno, León Bendayán y Diego Sánchez Baglietto, presidente y secretario de Cruz Roja en Ceuta, respectivamente.

CRJ lleva su particular “Correo de la Paz” a colegios ceutíes

LA INICIATIVA denominada “Escuelas, Puentes de Solidaridad”, organizada y concebida desde la organización juvenil humanitaria, es una continuación de la que ya se organizó anteriormente y que consistió en una recogida de material escolar para niñas y niños de Mozambique y Colombia. Tras la recogida de material escolar, que resultó ser un éxito notable a nivel nacional, se inició un intercambio de cartas entre escolares ceutíes y colombianos, teniendo por ambas partes una gran aceptación.

La particularidad de esta edición consiste en que, por ahora, Ceuta es la única ciudad española en que Cruz Roja Juventud lleve a cabo este “Correo de la Paz”. La actividad en sí consta del reparto de cartas a alumnos de ambos colegios con una explicación de la situación de los escolares en Colombia. Para Tomás Cantón, responsable en Ceuta de Cruz Roja Juventud “esta actividad es muy importante por varias



El intercambio de correo entre escolares ceutíes y colombianos ha constituido un éxito de la campaña de sensibilización de CRJ “Escuelas puentes de solidaridad”.

razones; la primera es porque para nosotros es toda una satisfacción que Ceuta se encuentre a la cabeza en cuanto a actividades solidarias, y mayor satisfacción aún que se nos reconozca esta circunstancia. Otra de las razones” –añade Cantón- es que precisamente la labor de CRJ

es la de, fundamentalmente, enseñar valores tan esenciales como la tolerancia y la solidaridad”. No se descarta ampliar el número de colegios implicados en el “Correo de la Paz”, al tiempo que se pretende que la iniciativa tenga continuación en el tiempo.

Voluntarios, un valor en alza

Un total de 164 voluntarios y voluntarias más se han incorporado en los distintos programas que está llevando a cabo Cruz Roja en nuestra Ciudad Autónoma. En cuanto al trabajo realizado desde el citado Departamento, Tomás Cantón, responsable del Departamento de Voluntariado, asegura que “a lo largo del 2005 se ha dirigido la acción hacia un voluntariado principalmente comprometido con la sociedad e identificado con los fines de nuestra Institución, sensibilizando y captando entre los colectivos de personas con mayor disponibilidad de tiempo libre: jóvenes, mayores y amas de casa, todo ellos sin olvidar al resto de la población”

Desde el Departamento de Voluntariado también se han organizado charlas en centros educativos y asociaciones de Ceuta, y se han llevado a cabo las distintas campañas organizadas desde Oficina Central de Cruz Roja Española. Además, desde Voluntariado también se han vehiculado las realidades de Ceuta; “hemos procurado –asegura Tomás Cantón- dar a conocer no sólo el trabajo de la institución en Ceuta, sino la realidad de nuestra Ciudad Autónoma y la importancia del voluntariado ceutí como herramienta transformadora desde Cruz Roja hacia la sociedad”.

Desde el Departamento de Voluntariado,

se atendieron en el 2005 más de 200 solicitudes de voluntariado, teniendo como resultado final y satisfactorio la incorporación de 164 voluntarias y voluntarios en los diferentes puestos de acción voluntaria de nuestra localidad.

Tomás Cantón asegura que “desde el Departamento de Voluntariado se ha venido trabajando para garantizar que no exista un proyecto sin voluntarios; además- continúa- siempre se ha tenido en cuenta que la incorporación a la actividad se encontrase tutelada bajo un procedimiento de seguimiento, al tiempo que se han desarrollado itinerarios formativos personalizados”.



Reconocimiento a la labor en la Barriada Príncipe Alfonso

CRUZ ROJA EN CEUTA ha vuelto a conseguir una mención del María de Eza, en esta ocasión en el Programa de Alfabetización para Mujeres.

El Premio María de Eza, otorgado por el Centro Asesor de la Mujer dependiente de la Consejería de Sanidad y Bienestar Social, premia

El responsable de formación externa de Cruz Roja recoge el premio María de Eza por al taller de alfabetización de la Barriada del Príncipe.

las labores más sobresalientes a favor de la mujer ceutí.

Una veintena de mujeres son las beneficiarias del Programa de Alfabetización dirigido a mujeres que se desarrolla en la Barriada Príncipe Alfonso.

EL PROGRAMA tiene un enfoque eminentemente funcional. Según Enrique Luis Lozano, responsable de Formación Externa de Cruz Roja en Ceuta, “nuestra intervención en este proyecto tiene un carácter marcadamente práctico y funcional. Con ello logramos que estas mujeres no sólo aprendan a leer y a escribir, sino también a realizar cuentas sencillas, algo de lo que desgraciadamente carecían hasta ahora. Sí una cosa está clara para Cruz Roja –afirma el responsable de Formación Externa- es que la emancipación de la Mujer debe emanar de la formación que obtenga, a más y mejor formación –asegura- más capacidad para tomar las riendas de su destino”.

Desde Cruz Roja se valora muy positivamente esta mención del María de Eza otorgada por el Centro Asesor de la Mujer de la Consejería de Sanidad y Bienestar Social ya que supone un estímulo para seguir trabajando en éste y en otros campos, siempre a favor del desarrollo integral de la persona.

Cabe destacar que esta mención no es la única conseguida ya que, en años anteriores, Cruz Roja volvía a ser galardonada por un Programa de Habilidades Sociales desarrollado en nuestra Ciudad Autónoma.

COMITÉ DE CRUZ ROJA EN LA CIUDAD AUTÓNOMA DE CEUTA Calle Marina Española, 24 51001 Ceuta Telf. 956 52 50 00 Fax: 956 51 57 62
E-mail: ceuta@cruzroja.es **Director:** Octavio Cabeza **Coordinación y redacción:** Departamento de Comunicación **Maquetación:** Juan Manuel López Jara
Fotografía: Archivo Cruz Roja

Más información en >> www.cruzroja.es

Para cualquier reclamación respecto a la distribución de la revista, póngase en contacto con su Comité Provincial
Cruz Roja es una publicación plural, respetuosa de las opiniones de sus colaboradores y articulistas aunque no las comparta necesariamente.